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摘 要院 围绕上海体育如何发展的问题袁笔者对沪上资深媒体人吴驷先生进行了专访遥 受

访者提出野体育之都冶这一概念袁并指出这一概念包含的几个层面院一是要着重发展社区体

育袁二是指举办一个自下而上的尧渗透在我们生活方式里的全民参与尧全城联欢的节庆活

动遥 三是同时发展上海各区县的特色体育袁建议明星野驻市冶要要要让明星深入到各个社区来

带动野体育之都冶活动的开展袁同时媒体融合袁来扩大活动的影响力遥
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Centering on the development of sports in Shanghai, the author interviewed Mr. Wu Si, a senior

media professional in Shanghai. Mr. Wu puts forward the concept of Sport Metropolis and points out that the

concept includes several meanings. First, attention should be paid to the development of community sports.

Secondly, the city should host a bottom-up sport festival, which is permeated in our lifestyle and participated

by all the citizens of the city. Thirdly, we should develop the characteristic sports in the different districts of

Shanghai simultaneously, expand the star effect in the city and use media to further the influence of sports.
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吴驷院上海资深媒体人袁对体育文化和城市文化皆

有深入的思考遥曾撰写论文叶体育游戏院人类生存的辩证

法要要要现代哲学家对体育本体多维反思曳尧叶体育走向文

化的几点要要要兼评阿部忍教授的 < 体育哲学 >曳尧叶我传

故我在要要要野华人与狗不得入内冶与野想象的共同体冶曳遥

上海这座城市的魅力不仅仅在于她的海纳百川和时

尚繁荣袁也不单单是她的艺术气息和精致美景袁还有更多

的吸引力体现在她的人文精神和体育风貌上遥 街头巷尾尧
操场公园尧体育场内和健身房里袁人们总能看到从幼小玩

童到健硕青年到古稀老者袁或游戏玩耍或健身运动或锻炼

养生袁总能感受到身边浓浓的体育氛围遥 就野到 2025 年把

上海基本建成全球著名体育城市冶这一目标袁笔者于 2016

年 3 月 23 日下午在毗邻河南中路汉口路的一座高层建筑

里采访了沪上资深媒体人吴驷先生遥

姜威渊下简称野姜冶冤院吴驷先生您好袁首先请您谈一谈

对野到 2025 年袁把上海基本建成全球著名体育城市冶的目

标有何建议钥
吴驷渊下简称野吴冶冤院关于野到 2025 年把上海基本建成

全球著名体育城市冶这个目标袁首先要明确一个概念院什么

叫野著名体育城市冶钥 我们现在看世界上的著名体育城市袁
如何来认知这个城市与体育的关系钥 你到了巴塞罗那袁那
里有欧洲最伟大的足球俱乐部袁 西甲联赛传统豪门之一曰
到了纽约袁那里是美国职业三大球联赛要要要棒球尧橄榄球

和篮球运动中拥有球队最多的城市之一遥现在世界上认知

一个城市跟体育的关联袁基本上就是看这个城市是否拥有

一个伟大的俱乐部遥欧洲国家以足球为主袁美国以橄榄球尧
棒球和篮球为主袁这是认知一个城市是否成为著名体育城

市的基本条件遥 我们说的俱乐部基本以球类为主袁所以我

们要建立著名的体育城市袁最重要的就是有没有伟大的俱
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乐部遥 至于比赛袁例如奥运会袁基本都是世界各国尧各城市

轮着来做东道主遥当然袁比赛中的大奖赛和满贯赛袁例如温

布尔顿袁澳大利亚墨尔本的网球公开赛或者 F1 赛车等遥
现在我们说袁要成为一个著名的体育城市袁你的标准

是什么钥这是指顶级竞技层次的标准袁当然还有大众体育袁
人们日常生活的体育的指标遥虽然这个指标我没有仔细研

究过袁但据我所知袁西方欧美社会每个城市都差不多袁不太

可能出现这个城市热爱运动袁那个城市不爱运动遥 但是这

个城市有伟大俱乐部袁那个城市没有袁这种情况是可能有

的遥 把上海建设成一个著名的体育城市袁如果让我来想一

种提法袁我们能不能在上海搞一个活动袁这个活动就叫野体
育之都冶遥 这个词是一语双关袁这个城市既是体育的城市袁
因体育而热门袁以体育而出名曰另一层含义是袁体育之都本

身就是一个节庆活动袁每年都有一次的节庆活动遥 当然这

是借鉴欧洲遥在 20 世纪 80 年代袁欧洲把文化整合起来袁开
展了一个活动叫野文化之都冶活动遥 野文化之都冶的活动是

1985 年左右开始的袁每年欧洲评选出一个城市袁把这个城

市称为野文化之都冶遥 1985 年开始是巴黎袁后来是雅典袁先
是著名的城市袁后来逐渐演变成不太著名的小城市遥 大大

小小的城市以自己的文化特色袁以自己文化的内在底蕴为

一个可以张扬尧炫耀的资本遥活动进行到现在已经 30 年过

去了袁仍然进行得很红火袁现在每年有两个野文化之都冶入
选遥 每次举行活动都是持续半年之久袁实际上就是一个节

庆遥 这个名字原来是一个静态名词袁现在变成一个动态的

了遥 后来袁又逐渐发展出来了野欧洲体育之都冶袁最早是土

耳其的伊斯坦布尔袁去年是都灵袁英国威尔士的首府卡迪

夫也曾获此殊荣遥上海就可以借鉴它们袁每年做一个野上海

体育之都冶的活动遥

社区是连接家庭与城市之间的纽带袁体育城市的发展

往往从最小的每个人出发从而带动整个城市的体育发展遥
因此社区作为中间的纽带起到了承上启下的作用遥通过社

区体育激发居民对于体育的热情是打造野体育之都冶的一

个重要环节遥在采访中吴驷先生就这一点也提出了自己的

观点遥
姜院上海不同于欧洲的城市袁人口多尧面积大袁如何开

展野体育之都冶的活动呢钥
吴院这正是我要阐述的袁野体育之都冶活动要植根于社

区袁植根于街道袁植根于每一个行政区遥最主要是植根于街

道袁由街道来负责操作袁不是由市级层面举办袁市政府应该

是背后强有力的支援后盾遥野体育之都冶的活动本质上是一

个节庆活动袁活动可以是 3 个月袁也可以是半年袁要看具体

的策划遥如果活动策划得成功袁那么就很方便地与野体育之

都冶的目标吻合起来了遥我们以前把体育高度狭隘化了袁我
们一直认为体育就是竞技体育袁竞技体育已经完全走到了

与金牌尧奥林匹克精神尧野更快更高更强冶口号的小道里面

去了遥 其实这只是宝塔尖体育的特殊现象袁而大众体育才

是植根于社会之中袁是社会生活的一种方式遥 所以我们所

有的培养体制都是目光朝上的袁朝着世界冠军袁朝着奥运

冠军袁从区少体校到市少体校到专业队袁再到国家队最后

走向世界这么一步步过来的遥我设想的野体育之都冶这个活

动是要寻找体育最根本尧最能扎根的地方遥不应该朝上袁而
是向下的袁是渗透在我们生活方式里的一个活动遥 在这里

我们有个概念的混乱袁野群众体育冶和野精英体育冶遥 西方没

有野群众体育冶这一概念袁西方只有职业体育袁其余的都是

每个人参与进来袁 但没有专业的名词表达遥 其实 野群众体

育冶 这个概念等于把体育的根尧 体育文化的土壤给边缘掉

了遥 像美国体育就是扎根于社区袁扎根于大学袁没有像我们

这样的专业训练体制的遥野体育之都冶应该还原以社区袁是以

城市为根本的生活方式遥因此袁我们要做的活动是重新去寻

找体育的本源袁本根袁我们要以野体育之都冶这个节庆来带动

这个活动遥目的就是让人们关注袁让人们重新注意体育的本

源是什么袁体育的活水源头在哪里袁这是做野体育之都冶活动

的核心目的遥 城市体育最关键要社区来发扬光大遥
姜院上海近几年的市民体育大联赛与您设想的野体育

之都冶活动是不是有相似的效果呢钥
吴院市民体育大联赛还没有把各区各街道的积极性完

全调动起来袁把它们重新整合起来袁叫野体育之都冶遥 野体育

之都冶不仅是体育袁还是城市袁做的活动要更深刻袁更有魅

力遥把这些活动重新整合袁重新定义遥奥林匹克精神中有两

种定义袁一个是更快尧更高尧更强遥 另外一个是参与比取胜

更重要遥 中国的体育事业一般都在第一种定义上袁而另一

块缺乏影响力袁单纯是为了健身为目的的遥 广场舞活动其

实就是社区体育袁但是我们的广场舞活动有些形式比较落

俗袁而且扰民了遥 其实广场舞活动是市民社区体育最强有

力的队伍袁 但是广场舞在某种意义上也把体育娱乐窄化

了遥 我们搞节庆活动是要把体育丰富的一面展开来袁这是

我讲的野体育之都冶的一个框架遥 体育的本质就是节庆袁是
更多人参与的游戏遥 追求胜负只是它的一个手段袁最终是

大家游戏在一起袁游玩在一起袁欢乐在一起袁挑战自我遥 胜

负只是体育里面某种炫耀附加的东西袁最终的结果还是挑

战自己遥 当野体育之都冶的活动变成节庆以后袁就等于把这

些活动整合起来了袁它的国际影响力就随之而来了遥 就像

欧洲如果每个小城市袁自己搞一些活动是没有什么影响力

的袁但是冠以野欧洲文化之都冶这个名称袁影响力就大了遥 这

是一个非常取巧的做法遥 曾经有人要模仿欧洲袁搞亚洲文

化之都活动袁但是因为亚洲各个国家差异太大袁难于操作遥
如果我们把活动整合到上海各个区县去弄袁活动的本质是

自下而上的方式袁当然我们还是需要体制里面有一个强大

的支援袁把体育的活力尧文化的活力调动起来袁激活起来遥
姜院请您具体谈一谈上海各个区县的特色与开展野体

育之都冶活动的关系遥
吴院要强调的是野体育之都冶还是一个文化之都的活

动袁不仅有体育还要有文化袁就是把自己的街区尧自己的文

化呈现出来遥举个例子袁如果杨浦区举办活动袁杨浦区的特

色是江湾体育场历史文化中心袁江湾体育场这个文化中心

其实挺可惜的袁我曾经做过一次演讲袁演讲的题目是叶一个

伟大城市失去的机会曳袁 这个机会就是怎么激活江湾体育

场这个历史中心遥 我从小生活在那里袁对那一片区域特别

熟悉遥这个体育场一段时间荒废了袁它是民国时建立的袁当
时是中国最大的体育场袁体育中心遥 直到北京工人体育场
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建成的时候才把它这个称号取代遥江湾体育场是上海为世

人瞩目的地方袁申花队做主场的时候是江湾体育场最后的

辉煌时期遥 实际上这个地方最好应该由复旦大学来托管袁
严格来讲不应该交给房地产的袁应该由市政府交给复旦大

学托管袁然后这个体育馆可以带动周边的社区全部参与进

来遥 复旦大学正好也缺少大型的体育设施袁体育场是很难

转型的袁现在变成了高尔夫球练习场袁看台全部作废了遥如
果杨浦区自己建设袁把它当成杨浦区特有的体育文化展示

给人家袁野体育之都冶活动以这样一个有历史底蕴的空间为

舞台袁这样杨浦区的品牌形象就出来了遥
如果在青浦区开展野体育之都冶活动袁青浦有淀山湖袁

淀山湖有很好的训练基地袁等于是有天然的运动场所遥 青

浦的野体育文化之都冶就可以强调淀山湖的价值袁可以把世

界著名的帆船比赛在这里举办袁 可以邀请明星过来比赛袁
这个时候青浦的形象就可以变得很鲜明了遥静安区以什么

著称钥 他们的办公楼密度是除陆家嘴以外最高的袁它的楼

宇体育袁楼宇文化很发达袁这时候就可以搞爬楼比赛袁就像

台北市长柯文哲经常参与的登高比赛遥还可以找一些世界

顶级爬楼高手一起来参与袁 他可以让你几层或者 5 min遥
我去参加过静安区几次街道活动袁他们就提出了他们的楼

宇文化袁他们以一个个楼打造的袁不是以居民区袁住宅区为

单位袁而是以一幢幢楼为单位袁这个更能够有向心力袁有整

合的力量遥
虹口区有申花主场的虹口足球场袁徐汇区有鼎鼎大名

的上海八万人体育场袁 闵行区有上海市首个体育主题公

园袁嘉定区有赫赫有名的 F1 赛车场袁浦东新区不仅有楼宇

集中的陆家嘴商圈袁还有上海申鑫足球俱乐部的主场源深

体育中心袁奉贤体育中心是上海市面积最大尧场馆最集中尧
功能最多的体育运动训练尧健身中心遥 每个区有很多不同

的特点袁 不应该用全民健身那种很规范的项目来统一袁那
就把体育给完全限定在框架里了遥体育和人的日常活动有

非常密切的联系袁特别是有的区把自己区的健身活动放在

健身房袁可以让健身房投资参与袁到健身房里来比赛遥这些

都是触手可及的资源袁我们往往把健身房作为体育最最边

缘的东西袁因为它的项目成本比较高袁其实它是一个简单

的流汗活动袁而不需要特别大的技巧遥 我所讲的野体育之

都冶是针对打造上海体育城市来讲的袁是可行的袁有制高点

的袁这个应该让各个区去挖掘遥 将这件事交给各个区去设

计和策划袁比如院某某明星是从我这个区走出去的袁江湾体

育场就可以写一个申花队成长史等遥我的目的是要让体育

精神植根于草根袁就是街道遥如何去挖掘这些特点钥需要靠

普通老百姓袁而不是学者遥

体育明星是体育发展的产物袁野现代意义上的体育明

星袁是那些与视觉形象发生密切关系的尧在大型体育比赛

中取得优异成绩尧获取相应知名度尧能承载人类运动审美

理想和愿望尧 独立支配因个人运动成绩而获得经济效益

的尧以鲜明的形象性和巨大的感召力产生轰动效应尧激起

大众体育健身行为尧满足体育消费心理尧成为大众关注的

焦点和尊崇的典型的偶像的运动员遥 冶 [1]体育明星效应是

体育明星所产生的效果袁利用体育明星产生的一系列社会

效果即体育明星效应遥体育明星带动媒体的关注度从而带

动民众的锻炼热情最终达到打造野体育之都冶的效果遥
姜院众所周知袁上海有许多体育明星袁那么在您设计的

野体育之都冶活动中袁如何发挥体育明星的效应和参与度呢钥
吴院每个区都可以把原有的明星资源发挥起来袁让明

星参与到这种城市节庆活动中来遥 体育明星如何发挥余

热钥 国外是把社区体育与明星结合得十分密切的袁明星退

役以后袁会像志愿者一样教孩子野玩冶体育遥 而我们的许多

明星最后都是办学校袁这些学校都是培养精英的袁又是向

上的袁不是扎根于社区的袁不是以游戏为最终目的的遥所以

我们可以把明星重新拉进社区体育中来袁重新发现体育的

目的和价值遥例如袁你从小在这个社区长大的袁成名以后你

可以反哺回报我这个社区遥把其中的历史袁情感包装起来遥
像刘翔尧姚明等都太过于顶尖了袁上海还有更多的明星和

冠军资源是没有挖掘和利用的遥当他们过了自己的运动高

峰期就退役或者改行袁其实更应该鼓励他们成为野体育志

愿者冶遥 北京有一个冠军楼袁冠军都住一起袁看门的保安也

不把冠军当一回事袁但是如果把一些小项目的世界冠军放

到社区里袁就另当别论了遥这是有象征意义的袁是有激励意

义的袁 所以中国的精英资源在某种程度上也是一种浪费遥
那我们社区可以把这些资源吸纳过来袁国家应该有这种眼

光袁通过野体育之都冶这个活动可以让明星再次发光袁重新

找到一个舞台遥
还可以借鉴文化艺术活动的操作方式来搞体育活动袁

他们搞作家的活动时袁有一个叫法是野驻市作家冶遥 每年寻

找国际型作家到我这个城市来生活 3 个月或者半年袁我们

来提供经费袁你可以走街串巷去交流遥 那我们能否搞一个

野驻市冶体育运动员或体育明星钥 比如袁来一个 NBA 的三

线明星住到徐汇区来训练小朋友打篮球渊经费可以有人赞

助冤袁这个活动也是非常耀眼的曰再比如袁闵行区有网球中

心袁我们可以找网球退役的明星与小孩子们打网球袁也是

一个很好的创意项目遥 假如一个区来组织一个活动袁把乔

丹尧姚明尧刘翔都请过来袁那这个费用的问题其实最好解决

了遥 如果能够把冠军请到街道就太好了袁这就是冠军价值

的效益和我们要找的价值点遥能够给社区牵线搭桥的就是

市级层面袁这个时候就需要市政府就要出面解决了遥
野体育之都冶最需要的是更为创新的活动遥 体育明星

以社区的舞台与民众来进行联谊袁那是非常好的遥 平日体

育明星是没法深入社区的袁只有参与到野体育之都冶这个活

动后袁才会深入社区遥 让 野全球著名体育城市冶这一目标的

建设有立足之地袁有可发挥的空间袁因此袁我所设想的野体
育之都冶的活动更为实诚遥

姜院目前上海的常驻人口中有很多外国人袁如何通过

野体育之都冶的活动让他们也参与进来钥
吴院其实袁我们现在的全民体育参与的项目还不够国

际化袁面也不够广遥 我们可以通过野体育之都冶的活动来展

现在我国普及程度不高但在国际上却很热门的一些项目遥
中国体育最早是侨民带过来的袁现在的运动精神都是西方

带来的袁通过野体育之都冶这个活动可以让外国人尧侨民参

与进来袁每个区域的人弘扬每个区域的文化遥 上海有几个

从社区体育到驻市明星院媒体人吴驷展望上海构建体育名城
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国际社区袁把国际社区的体育特色渲染出来袁与大明星的

互动渲染出来袁也是非常有创意的遥 我们现在的全民健身

还不够国际化袁外国人体育是寻找欢乐的场和与气氛遥 老

的体育场最先是为侨民而设的袁 跑马场开始也是洋人玩

的袁后来慢慢地被民众接受遥
全民健身的概念是有一个概念上的问题袁 体育其实是

一个自发的活动袁其实是不需要政府来呼吁的袁体育是衣食

无忧以后的一个产物遥我们小时候生活的环境很恶劣袁唯一

享受到快乐的就是参加体育活动袁因为体育很单纯遥欧美社

会的体育就是宗教袁 体育是可以超越任何宗教把人类连在

一起遥现在的体育设施已经基本满足体育参与袁现在是需求

不足袁而不是设施不足遥有一些高端的体育设施民众是不能

参与进去的袁但如果你把野体育之都冶的活动开展起来袁深入

起来袁那么慢慢地这些设施也可以为民所用遥把体育这件事

做成一个支柱性产业袁成为社会生活方式袁我们需要好好动

脑筋来操作的袁把这些事操作起来以后袁下面其他的事情都

可以迎刃而解遥 从各个层面入手袁要有乐趣袁要有很多创造

性活动袁可以把冷僻的活动引进来袁还要把民间的活动拿出

来袁以上海为舞台袁把全中国的活动展示出来遥 以区为基本

单位袁市政府可以支持它袁应该要面向国际遥
姜院在野体育之都冶活动的构想中袁媒体作用如何体现钥
吴院我还需要强调的一个观点是蛮激发人的想象力的袁

是把体育和各种文化整合起来的遥 我这里要讲一下媒体袁
以电视台为例袁 五星体育最受欢迎的体育转播项目是什

么钥 是斗地主遥 还有就是足球联赛遥 斗地主是天天可以斗袁
但是足球你还要看赛季的曰斗地主转播成本极低袁其他转

播成本相当高袁因此大部分都买外国版权看遥媒体不引进袁
就没有商业机制袁也就没有背后的经济效益袁人们对一些

运动项目的关注力和参与度就会差多了袁所以媒体的参与

从某种程度上也把体育产品给激活了遥电视转播媒体是最

能够让人们了解体育的魅力的遥我就是在电视里爱上了橄

榄球袁我没有机会到现场去观看袁刚开始看的时候没有太

大兴趣袁但是看了几场野超级碗冶的解说之后袁我开始爱上

这个运动了袁它太有趣了遥所以我们的媒体长期极端化袁只
有重大赛事袁只有足球赛事才转播袁后来更荒诞袁打个牌尧
搓个麻将就可以创收视了遥这次谷歌人机大赛造成空前关

注的现象袁兴趣最大的不是传统媒体袁而是网络媒体袁十几

家网站冲到首尔不说袁邀请了人工智能专家袁各大棋手袁热
闹了一个礼拜遥其实我们做野体育之都冶的活动也是给媒体

制造新意袁提供体育的视野袁媒体这个环节是非常值得反

思的东西遥 如果大众媒体脱离体育的话袁那么体育的影响

力可能降到微乎其微遥 你之前提到的市民体育大联赛袁媒
体都不着重关注的袁报纸上都是边边角角遥 我们现在媒体

报道都是比较偏题的袁 其实现在的媒体就应该扎根在社

区袁与社区融合在一起遥
姜院您提出的野体育之都冶活动构想就是要依托社区来

开展袁从而扩大整个城市的影响力钥
吴院实在地讲袁上海目前在世界的体育影响力并不大袁

体育在世界的影响力最大的目标是要有一个伟大的俱乐

部袁而目前中国还没有遥 姚明在外国人认为是休斯顿火箭

的袁外国人知道姚明但是不一定知道上海袁打造姚明的是

休斯顿袁上海只是姚明的发源地遥现在媒体宣传最多尧关注

度较高的恒大俱乐部袁但是我个人认为恒大俱乐部与广州

没有最本质的关系袁 也就是说它放在哪个城市都可以袁因
为它是没有都市之根的遥 上海唯一有民众根基的是申花

队袁有热烈的主场氛围袁有忠心耿耿的球迷遥这已经把体育

的意义升华了袁不再是一个比赛了遥有一个伟大俱乐部袁有
一堆忠诚的球迷袁这样你的城市才会有乐趣袁围绕这个才

有各种各样的商业和周边袁也就是野爆米花效应冶袁电影院

里最赚钱的是卖爆米花而不是电影票遥体育真正赚钱的不

是体育比赛本身袁 而是体育比赛带动起来的周边相关产

业遥 第三产业的最高境界就是把体育产业做火袁因为这是

一个生态的尧无烟的尧非常健康的产业遥
我设想的野体育之都冶活动是能够在两三年里面简单操

作的袁并且是操作可行的遥如果说要建设全球著名的体育城

市袁那么奥运会主办权争取来袁世界著名的比赛争取来袁要
是能把网球第五大满贯争取到上海来袁 那么这个目标就实

现一半了遥上海网球大师赛可以算是有一定的影响力袁上海

赛车场的 F1 赛事的影响力也形成了袁上海国际马拉松比赛

的影响力在逐渐扩大遥 都灵这次成为野欧洲体育之都冶是因

为他们有尤文图斯袁主场在都灵遥我知道了那不勒斯这个城

市袁是因为知道马拉多纳在那不勒斯踢过球遥 其实袁真正的

明星不是大赛培养出来的袁而是与城市息息相关遥所以我们

要创新袁要把体育与文化结合在一起袁体育与文化是互相促

进尧相辅相成的遥 老实说袁十年八年急功近利凑合出来也是

没意义的袁还是需要历史积淀的遥市政府确定这样的目标是

很好的袁但是应该把眼光放下面一点袁我所设想的野体育之

都冶的方案是能做的袁是有机会做的袁是更易见效的袁是有创

意的遥体育尧文化和艺术袁不是花了大价钱就能有影响力的袁
而是一个慢慢渗透和互相融合的过程遥

建设一个全球著名体育城需要长期的积累遥一个在民

众心目中被认可的体育城市一定是要有其出彩的地方袁例
如著名的俱乐部尧明星之类遥上海在 2025 年建成著名体育

城市并不应当仅仅是一种口号或简单的设想袁其深层含义

中隐藏着一种现代性诉求遥上海作为中国最具国际化特征

的大都市袁经济与文化皆位居中国前列袁市民对体育运动

的需求历来很大遥上海在体育硬件方面与世界领先国家相

比并不落后袁但一些专业性的体育场馆尚未完全对市民开

放袁市民的体育活动仍然在一定程度上受到场地和空间的

限制遥质而言之袁体育不应只是竞技体育者们的特权袁体育

运动的本质还应当是一种民众的聚会形态遥野体育之都冶活
动会致力于营造一种体育与生活交织的氛围袁民众会在一

种自然的状态下参与到活动中来并从中受益遥
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